
令和５年度 第６回 諏訪区地域協議会 

次 第 
 

                      日時：令和 5年 10月 26日(木) 午後 7時から 

                      会場：諏訪地区公民館 集会室 
 
                                   延べ 1時間 20分 
 

１ 開  会                                   
 

                                【 5分】 

 

 

 

２ 議  題                                   
 
 ⑴ 諮問事項 

  ○ 諏訪小学校の廃止について                       【30分】 

 

 

 

 

⑵ 自主的審議事項 

  ○ 二貫寺の森の活用について                       【40分】 

 

 

 

 

 ⑶ その他 

 

 

 

３ そ の 他                                   
 
 ⑴ 次回開催日の確認                            【 5分】 

   ➢ 日時 … 令和 5年 12月  日（  ） 午後 7時から 

   ➢ 会場 … 諏訪地区公民館 集会室 

   ➢ 内容 … 自主的審議事項：二貫寺の森の活用について 

 

 

 ⑵ その他 

 

 

 

４ 閉  会                                   



 令和5年度第6回諏訪区地域協議会
令和5年10月26日

2議題（1）諮問事項

資料№1

○写  

 









令和 5 年度第 6 回諏訪区地域協議会 

令和 5 年 10 月 26 日 

2 議題（2）自主的審議事項 

資料№2 

二貫寺の森に対する諏訪区の人々の活動状況と意見 

 

地域協議会 

 

○諏訪区における「地域活性化の方向性」構成要素 

市民の森「二貫寺の森」を育み、「二貫寺の森」から学ぶ活動の推進 
（人が森を育み、人が森から自然環境について学ぶ） 

保全・再生→利便性の向上まで、「森を改めて成長させたい」 
 

保全［環境整備＝再生（藪を美しい森にする）］ 

↓ 

利便性の向上（使いやすく整備する） 

↓ 

活用（環境教育と余暇活動を促進する） 

○目指す状態 

 ・いろいろな人に認知されている状態 

・地域外の人も含めたくさんの人が訪れる状態 

・いつでも人が（遊んで）いる状態 

○市への意見書の提出（R4.10） 

 ・園路等の維持管理について 

・施設入口の看板の整備等について 

○地域協議会アンケートの実施（R5.5） 

地域住民（令和 5年地域協議会アンケート結果から） 

※一部回答を要約、集計、30%以上を掲載 

 ○認知度と利用頻度 

  ・行っている、行ったことがある（計）…89.5% ・行ったことはない…10.5% ・知らない…0.0% 

 ○認知度向上のための手段（回答は 2つまで） 

  ①看板の設置…52.6%  ②周知イベントの開催…47.4%  ③専用ウェブサイトの作成…38.2% 

 ○利用頻度向上のための手段 

  ①一部を公園として整備…76.3%  ②キャンプなどの利用を許可…39.5% 

 ○地域で協力できる活動内容 

  ①町内会等の行事で利用…35.5%  ②草刈りや清掃作業…34.2%  ③知人への周知…30.3% 

 ○自然環境の保全について、優先して実施すべき活動 

  ①二貫寺の森の保全活動  …42.1%  ②二貫寺の森のＰＲ活動（魅力の発信）    …36.8% 

③子どもの自然教育    …28.9%  ④余暇活動（星を見る会、バーベキューなど） …26.3% 

（今のままでよい … 9.2%） 

関係団体 

 

 ◆二貫寺の森研究会 

  ・二貫寺の森を活かした自然環境意識の高揚に関する研究、管理運営方法についての提案 

   （管理運営に関する検討など（年 2回会議）） 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

 

 ◆二貫寺の森保存会 

  ・維持管理（受託） 

   （管理棟の管理など） 

 ＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

 

◆諏訪の里づくり協議会 

 ・炭焼き体験（子ども達への環境教育やコミュニティ活動の拡大を目的として、H25年度に地域活動

支援事業補助金で炭焼き窯を設置） 

子ども 

 

◆諏訪小学校 

  ○小学生の活動 

   ・顔出し看板・案内看板の作成、取り付け 

   ・ベンチ作成（中学年総合学習） 

  ○小学生の意見 

   ・（総合学習の成果（まとめ）） 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

 

◆すわっ子クラブ 

  ○二貫寺の森活動 

   ・ツリークライミング、スラックライン、森遊び など 

二貫寺の森 

意見を反映

して作成 



意見交換会での質問内容 

令和5年度第6回諏訪区地域協議会
令和5年10月26日

2議題（2）自主的審議事項
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団体 今回意見交換会 令和 4 年度意見交換会 

全団体 
・管理棟の活用方法について 

・各団体は二貫寺の森の最終目標

をどのように考えているか 

・「地域協議会アンケート」の結果

をどう受け止めたか 

【利用促進－周知】 

・ 自然観察会に参加できない子どものために、小・中学校の図書室に二貫寺の森の資

料（冊子等）を置き、興味を持ってもらってはどうか。 

・ ギガスクール構想により子どもたちは iPad を持っており、自分で情報を得ることが

できるため、行ってみたいと思えるような Web サイトを作ればよいのではないか。 

・ 認知されるようにするため、入り口の場所を示す大きな看板や、施設のこと（自然

環境保全地域であること）が分かるような看板を設置してはどうか。 

【利用促進－環境整備】 

・ 草だらけでは誰も森に入らない。開放期間中は、いつでも森に入れるよう園路が整

備（草刈り）されているとよい。 

・ マナーを守ってキャンプをしたり、自然の中で活動できるような環境（設備や遊具）

が確保できれば、子どもや保護者、地域の人にも活用してもらえると思う。 

・ 貴重な植物や自然を保全しながら利用してもらうには、保護すべきエリアと開発し

てもよいエリアを区分けしながら取り組めばよいのではないか。（二貫寺の森のセ

ールスポイントが必要） 

・ 一番気になったのは、森が藪化していることである。藪になっていては子どもを安

心して遊ばせることはできない。 

・ あまり人が来ないところに、大きな投資はできないと思う。 

【利用促進－その他】 

・ 小・中学校で二貫寺の森に活動に来る際のバス代等を支援する仕組みがあれば、学

校の利用が増えるのではないか。 

【環境保全】 

・ 森の単純化・藪化が進んできており、貴重な植物や野鳥にとって適さない環境にな

ってきていると思う。手を入れ、活用しながら維持することが理想ではないか。 

町内会長連絡

協議会 

 

二貫寺の森研

究会 

・現時点で人の手を入れてよいか、

木の伐採などは可能か 

二貫寺の森保

存会 

 

諏訪の里づく

り協議会 

 

すわっ子クラ

ブ 

 

諏訪小学校  

雄志中学校  

市農林水産整

備課（所管課） 

・現時点で人の手を入れてよいか、

木の伐採などは可能か 

・市民の森として、今後市はどのよ

うに管理していくか 

－ 



 

 

「二貫寺の森」の活用に関する関係団体との意見交換会（素案） 

令和5年度第6回諏訪区地域協議会
令和5年10月26日

2議題（2）自主的審議事項

資料№4

１ 開催の趣旨                                     

   地域協議会アンケート結果やこれまで協議会が協議した「地域活性化の方向性」

と「目指す状態」の考え方をもって、地域の実情を踏まえた具体的な審議を行うた

め、再度、「二貫寺の森」の関係団体との意見交換会を開催するもの 

 

２ 報告事項                                  

  ○意見書の提出と市からの回答について 

  ○地域協議会アンケート結果について 

  ○「地域活性化の方向性」について 
 

３ 意見交換のテーマ                                  

○ 二貫寺の森の活用について 

      

 

 

４ 出席者（案内先）                                  

   ① 二貫寺の森研究会               1 人 

   ② 二貫寺の森保全会               1 人 

   ③ 諏訪地区町内会長連絡協議会          3 人 

   ④ 市農林水産整備課               2 人 

   ⑤ 諏訪区地域協議会委員            12 人 
 

５ 日時・会場                                     

   ○ 日時 (別途調整、1 時間程度) 

   ○ 会場 諏訪地区公民館 集会室 
 

６ 当日の流れ（次第）                                 

   ① あいさつ（諏訪区地域協議会 会長） 

② 参加者紹介（事務局） 

   ③ 地域協議会の取組説明、本日の趣旨説明（事務局） 

   ④ 地域協議会からの報告事項（事務局） 

   ⑤ 意見交換 

⑥ あいさつ（諏訪区地域協議会 副会長） 
 

７ 開催後の対応                                    

   ① 自主的審議のまとめにおいて考慮すべき事項とする。 

   ② 「二貫寺の森」の関係団体との連携の手がかりとする。 


